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孔献龙：
在有生之年，该出手时就出手

汪军：
结伴同行，以鱼为乐

1988年生，却自称“叔”，当
然前面加了一个“潮”字，这与照
片上的孔献龙很相符，总是留着
胡子，却一身潮装打扮。这只是
他的外在形象，而内里他却是一
名匠人，他自制各种皮具，希望未
来可以给女朋友全身上下量身定
制一套衣服手袋各种饰品，不仅
如此，他更是一名古董相机爱好
者，没错，在如今各大品牌不断推
陈出新推出高端数码机的年代，
85后的他却一直对传统胶片相
机情有独钟。这些都是他私底下
的爱好，现在的他是一家广告公
司的资深平面设计师。

进入他的QQ空间，除了那
些他拍的照片，就是他所制作的
各种工艺小包，各种小工具、皮围
裙，让人很难将这些和他那经常
以耳钉和络腮胡示人的形象联系
起来，除了手工制作皮包，他还会
给人定制耳机，据说曾定制过一
只2000块的耳机。而走进他的
家里，那柜子里大大小小的几十
台古董相机，更让人惊异。

孔献龙说，他是单纯为了收
藏而收藏，不为了专卖，不为了升
职，也不是因为爱好摄影，他喜欢
的是机器本身。如此败家，在他
看来却是合理的，非买不可的，因
为人生短暂，不要留有遗憾。

Q：先大致介绍下你的这些古董相机吧。

什么时候开始收藏的？第一台是哪个？目前

最中意的是哪个？

A：大概是四年前，那时候还在实习，也没

什么钱 ，买了一台便宜的海鸥双反，那时候我每天都

会带它，看到一切好玩的事物都拍下来，这台机器现

在虽然不用了，但是我会一直保存下来，留作纪念。

最喜欢的就是一台北京 sz-1，产量极低，1967

年开始生产，大概只生产了 2000 台，现在市面上保

有功能完好的极少。

Q：都说玩摄影是非常烧钱的事情，收藏这些相

机也一定价格不菲，还记得哪一台最贵吗？当时收

了它有没有觉得很“肉疼”？

A：这个没有最贵的一说，机器的价值也不是用

钱来衡量的，看你喜不喜欢，喜欢再贵你也会去买，

不喜欢再便宜你也不会要。喜欢的机器花再多钱，

只要有能力买下，就一定要买，不会心疼。人生就是

这么多时间，在有生之年，尽可能的不要

让自己留下遗憾，该出手时就出手。

Q：收藏这些相机的标准是什么？

什么样的机子在你看来是值得入的？

A：我主攻日系器材，稍带一些德

系，没有固定的标准，就是喜欢看着舒服

就好，值得入的就是市场保有量少，机器

生产的也少，还有就是每个厂家出的高

端机型，这都是值得收藏的。

Q：如此痴迷于传统胶片相机，你还

会用手机拍照吗？在你看来，胶片机跟

数码机拍出来的最主要的不同在于？

A：我一般外出游玩都会带胶片相

机，介于我的机器繁多，所以去不同的地

方都会带不同的相机，我感觉每个相机都

有自己的个性，胶片的色彩、质感、宽容度

是数码相机不可比拟的，用胶片机拍照，

你会很珍惜每一次快门，在你按下快门的

时候，脑子里就有这张照片冲洗出来后的

样子，玩胶片就是要多去想，少去按。

Q：有没有想过以后会转手一些出

去，还是继续败家？

A：转手是一直都有的，很多重复的

机器就会出一些，价钱相对市场都会低

很多，主要就是交朋友，希望喜欢胶片的

人更多。也因为胶片机，结识了很多天

南地北的朋友。也有很多经典的机器是

自己收藏的，不会出售。

Q：那些痴迷于用胶片机拍照的大

师，比较欣赏的有哪些？

A：很多，比如布列松、亚当斯、马克·
吕布、薇薇安·迈尔、荒木经惟等等很多，

他们都很厉害，每个人都有自己的风格。

汪军是舒城人，从事物流行
业，虽然身家数千万，但却不喜欢
老板们都爱的那一套，而是沉迷
于垂钓。这些年来，他在大大小
小的水库或水塘钓鱼，目前有3
组鱼竿、每组3支，有专业休闲钓
的鱼竿和库钓鱼竿。关于钓鱼时
节，他信奉圈内人都知道的那个
规则：不冷不热全天钓，烈日炎
炎早晚钓，夏末秋初阴雨钓，寒
冬腊月中午钓。不仅如此，他还
讲究到不同时节不同时间段以及
水深，比如初秋适合在上午6-9
点，水深1.5米左右；中秋适合上
午6-11点，以朝阳为好，11-18
点以阴凉处为好，上钩的多是鲫
鱼，其次是鲤鱼、草鱼；深秋的晴
天适合10-15点在朝阳处下钩，
一般只能钓到鲫鱼，鲤鱼、草鱼很
难钓到。

至于渔具，他则中意自己从
日本带回的鱼竿，不仅仅是因为
贵，而是它独到的工艺和日本的
垂钓文化融入其中，他说那是一
件艺术品。

Q：垂钓恐怕是世界上最考验耐心的事情，

会有人结伴一起去钓鱼吗？

A：其实我是一个情绪容易暴躁的人，但看

见清澈的水库，我的心也随之静去，钓鱼人的爱

好就是懂得分享，喜欢把自己的战果告知他人，

分享位置，结伴同行，所谓以鱼为乐。

Q：挑选鱼竿有什么讲究？外行人不明白为

什么钓鱼竿会那么贵。

A：在购买鱼竿之前，首先要确定所购鱼竿的

长度，是要买一米以上的长节竿，还是要买长度在

六百毫米左右的短节竿。因为长节鱼竿少了几个

接口，不但使用的时候受力比较均匀，而且重量还

会轻一些，可不要小看这几个接口的重量，在鱼群

密集的比赛场上，每天都需要上千次的打竿、抬

竿，即使在鱼竿上只增加几克重量，劳动强度就会

有很大的区别。短节鱼竿的优点是携带方便，不

论是放在车筐里，还是放在竿包里都行，甚至可以

横着绑在自行车的后架上，且对安全没有太大影

响。短节竿的缺点就是多了几个接口，不但受力

不如长节竿均匀，与长节竿相比，在长度相同的前

提下，短节竿的重量也高一些。

玻璃钢鱼竿的价格很便宜，价格在几元到几

十元，碳素鱼竿价格比较高，最低价格在一米十

元左右，3.6 米鱼竿的市场最低价格在三十元左

右，而同样长度的玻璃钢鱼竿最低价格只有几

元。正是因为存在着这种价格差距，有些厂家就

在玻璃钢鱼竿外表包裹了一层碳素，冒充碳素竿

出售。

购买鱼竿的最后一项检查项目，就是要挑战

鱼竿受力的最低极限，把一个重量在500

克以上的物品挑起来。如果一支鱼竿不

能把这个重量挑起来，它就不具备存在的

价值了。

Q：那套从日本带回的鱼竿，有什么

特别之处吗？

A：碳纤维鱼竿优点轻、挺，弹性好。

日本垂钓鲫鱼的最高境界，已积淀成一种

文化。鱼竿用天然竹材全手工制作，它不

仅是鱼竿，而且是一件地道的工艺品。优

点源于自然用于自然、每只鱼竿都有它自

己的风格、独特的调性……确实价格昂

贵，不是每个人都能拥有。其实每种材料

的鱼竿都有各自的优缺点，我认为根据自

己的使用需要来选择适合自己的鱼竿才

是对的。近几年还出现过防弹纤维材料

的鱼竿，单从外观看没什么与众不同的，

打算买来试试。

Q：垂钓在这里好像是比较流行的事情。

A：我们钓鱼人也有钓鱼的联系方式

和沟通方法，都是五湖四海的朋友，从不认

识到认识，圈子里都喜欢给朋友起外号，比

如，鲢鳙王子、拐子王子什么的，圈子里面

最厉害的肯定是经常参加大型比赛的朋友

了，舒城梅河路666渔具店老板王锐，圈里

的朋友基本都认识他，也算我师傅了。

Q：如果你人不在家乡，会不会寻找

新的适合垂钓的地点？

A：其实钓鱼的朋友好比女人喜欢逛

街，我们也一样，唯一不同的就是我们喜

欢逛渔具店买装备，看到水库都就昏头，

有时候开车经过个什么地方看到有人钓

鱼，都忍不住停车下去看一会，鱼竿车里

随时都备着。
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